

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimest. e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

### Seccion editorial.

#### FELICITACION.

En el número 869 del *Occidente*, correspondiente al viernes 30 del pasado, leemos lo que sigue:

«El actual presidente del consejo de ministros recibió su primera educacion en el insigne colegio de la Asuncion de Córdoba y visitó su beca.

El colegio, adjunto hoy al instituto provincial, que por una antigua costumbre felicita siempre y do quiera que se hallen á los hijos de aquella casa que han sabido distinguirse en cualquiera de las carreras del Estado, y coloca sus retratos en los salones de aquel establecimiento para estímulo de la juventud estudiosa, ha comisionado para felicitar al señor Armero, á los señores don Luis Niveduab de Castro y don Fernando Amor, aventajadísimos y conocidos catedráticos de aquel instituto, los cuales en el día de ayer tuvieron la satisfaccion de desempeñar su cometido en el ministerio de la Guerra, donde el primero de dichos señores dirigió á S. E. un sentido discurso, cuyo extracto, segun nuestras noticias, con ligeras variaciones, fué el siguiente:

«Exmo. señor.:

El director y claustro de catedráticos del instituto provincial de primera clase y segunda enseñanza de la ciudad de Córdoba y su adjunto real é insigne colegio de Nuestra Señora de la Asuncion, nos han conferido la honrosa mision de felicitar á V. E. por haber merecido la alta confianza de S. M. (q. D. g.) hasta el punto de poner á cargo de V. E. la direccion de los negocios públicos, formacion del gabinete y presidencia del consejo de ministros, que sin duda, llevando á su frente tan digno gefe, labrará la ventura de esta trabajada nacion.

El instituto provincial y colegio de la Asun-

cion, al tributar á V. E. este homenaje reverente, se dá á sí mismo el parabien por la merecida elevacion de V. E. y porque, de hoy mas, á las antiguas glorias, venerandas y honrosas tradiciones de aquella ilustre casa, puede añadir, con orgullo, que en ella recibieron su primera educacion dos eminentes políticos; y que de ella, para gloria de la misma y de la nacion española, han salido en estos últimos tiempos dos ilustres presidentes del consejo de ministros, V. E. y el Exmo. Sr. don Joaquin Francisco Pacheco.

De este recibió aquella insigne casa, honras y mercedes; de V. E. se promete una benévola acogida á la manifestacion de sus sentimientos y espera, que para que continúe la costumbre de aquel establecimiento, que á la vez que educa sus hijos, ostenta y les manifiesta los premios y la gloria de los que les han precedido, se digne V. E. autorizarnos, en su nombre, para colocar su retrato en el salon de grados y distribucion de premios al lado del de nuestra augusta soberana y frente al del señor Pacheco, como emblemas de las glorias de la pluma y de la espada que han sabido adquirirse los hijos de aquella insigne casa.»

El señor presidente del Consejo conmovido bondadosamente, cual á todos los hombres sucede, con los recuerdos de su juventud, de sus primeros estudios y de su vida colegial, se dignó contestar con los términos mas afectuosos, y con las maneras mas finas, manifestando lo mucho que agradecia este obsequio de su antiguo colegio, donde se vanagloriaba de haber adquirido los sentimientos religiosos y monárquicos mas puros, que había sabido guardar toda su vida exentos de toda supersticion y fanatismo; los principios de orden y amor al país que conservaba indelebles; y sus deseos de labrar la felicidad de su patria, que serian siempre el objeto de sus trabajos y esfuerzos; añadiendo además, que para su

nueva subida al poder, no había habido mas motivo ni causa, que la estremada bondad de nuestra augusta soberana, á cuya sagrada persona debian dirigirse las felicitaciones del colegio de la Asuncion, que S. E. agradecia, pero de las que no se creía merecedor.

### Seccion oficial.

—La GACETA del 3 no contiene disposicion alguna de interés.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—Ya está nombrado el personal de ingenieros españoles que, en union con los portugueses, han de hacer los estudios para la linea férrea que desde Oporto venga á la frontera, á empalmar con la que llegará hasta Vigo.

—Dicen de Zaragoza que había sido ejecutoriada la ruidosa causa que á instancia del ministerio público se siguió contra un abogado, que so pretexto de influencias que ejercitaba para ganar los pleitos sacaba fuertes sumas á los litigantes, el cual sufre ya el peso de la ley, y queda satisfecha la pública vindicta.

—En Vizcaya se va á sembrar un trigo egipcio procedente de cinco granos que se recogieron en un sepulcro antiguo y dieron en los primeros ensayos ejecutados en 1854 un resultado asombroso.

—El bergantin español *San Roque* se ha perdido en el viage de Bergen á Bilbao, pereciendo el capitan, el piloto y cuatro individuos de la tripulacion.

—Es sensible que el juego esté dando lugar á escenas harto lamentables, y mas sensible aun que la aficion á él se halle introducida hasta en los pueblos mas insignificantes, lo cual observamos por las correspondencias que de todos los puntos de la Peninsula se reciben. Como consecuencia de este vicio,

Aquella mezcla inaudita de immaculada pureza y de ardientes aspiraciones, brillaba en todo su ser á pesar suyo: en su mirada, en sus ademanes, en su talle voluptuoso, y hasta el leve estremecimiento que imprimía á los pliegues de su vestido su paso lento y gracioso como el de una pantera.

—¡Vamos! ¿Qué decis de Genoveva Brandt? preguntó Rodolfo á Sebastiano.

El artista no lo oyó: hallábase sepultado en un profundo estupor.

—Señor Bronzino, repuso Rodolfo dándole en el hombro; en qué estais pensando?

—Sebastiano alzó la cabeza, y mirando fijamente al jóven, le dijo: —Pensaba en que si fuese yo á la vez bastante fehz y bastante maldecido del cielo para ser esposo de esa mujer, hay mil probabilidades contra una para asegurar que algun día la mataría en un acceso de celos furiosos.

—Pues bien, señor, replicó Rodolfo; el semblante de José Brandt anuncia precisamente sentimientos semejantes, aunque la ciudad entera se muestra unanime para proclamar que la virtud de su jóven esposa iguala, ya que no escéda á su peregrina belleza. Genoveva se ha hecho notar siempre por la austeridad de sus principios, por una exccititud mianciosa en el cumplimiento de sus de-

### FOLLETON.

10

## LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—En efecto, dudo que halléis entre nosotros ese conjunto milagroso.

—Entonces voy á procurar forjarle en mi imaginacion. Pensaré en ello toda la noche paseando por vuestra ciudad de G. y mañana veré á Alberto.

Esta conversacion comenzada, en la plaza, había concluido, en una calle situada en las cercanías del malecon.

Sebastiano iba á separarse de su nuevo amigo cuando este le retuvo por la mano.

—Mirad, le dijo, ved ahí á la hermosa Genoveva Brandt, la mujer del regidor; examinadla y decidme, si en vuestra vida habeis visto ó imaginado cosa alguna tan admirablemente bella!

El regidor José Brandt había substituido á su raje, de sus miradas, a las de su hijo.

un ropaje de lana cuyo color severo hacia resaltar mas aun la espresion grave y sombría de su rostro. Adelantábase con lentitud, llevando del brazo á la hermosa Genoveva y lanzando furtivamente por donde pasaba miradas en que se veia la perpetua desconfianza y los inexplicables tormentos de los celos que le devoraban de continuo. Esta pasión terrible le había envejecido antes de tiempo; veíanse encanecidos sus cabellos; hundidas sus mejillas, pálido su rostro y sepultados en las órbitas sus ojos negros y ardientes.

Aquella pasión inmensa; aquellos celos insensatos se comprendian facilmente viendo á su mujer jóven y hermosa. Acaso habrian podido hallarse en otras aquellas formas llenas de gracia y de pureza, cuya perfeccion parecia completarse con una leve gordura, á que los ojos de azabache á los que unas pestañas muy largas prestaban una suavidad y dulzura propias de una madona, aquel rostro algo morono y lleno de vida; fresca y juventud; pero no había en toda su persona un encanto que en vano se hubiera buscado en otra mujer, y que la daba irresistible seducción. Un pintor la habría escogido entre las virgenes mas puras para personificar el pudor, y al propio tiempo habría sentido que un vértigo turbaba su alma al contemplar palpitando en ella toda una inmensidad de voluptuosidad des contenidas y de ardores combatidos.

hubo días pasados una acalorada disputa entre dos jóvenes en Monzon, partido de Barbastro, terminando la reyerta á navajazos entre ambos, los que murieron á pocos instantes á causa de las heridas que se habían hecho. Las autoridades respectivas deben cuidar con mucho celo de que la moral no se ataque en ningún terreno, y evitar el creciente desarrollo de la pasión al juego, cuyos resultados serán siempre funestos.

—Hé aquí lo que dice una carta de Hoyos:

«El 22 de Octubre de 1854, D. Evaristo Castillo compró en el puerto de Perales, distante media legua de este pueblo, una oveja de 8 años; la engordó y parió el 22 de Diciembre del mismo año un borrego, que á las doce horas pesó 8 libras y 5 onzas. A los cincuenta días enfermó la madre y se le retiró la leche, y desde entonces principió el borrego á comer yerba y trigo seco. El día que hizo 6 meses pesó sin lana 80 libras; el 11 de Febrero del 56, 138 libras; el 1.º de Mayo del presente año, 175 libras sin lana, y el 22 de Setiembre último, 197 libras. Medido desde el hocico al nacimiento de la cola, tiene siete cuartas y seis dedos, y á la cruz, como los caballos cuatro id. y ocho dedos; la circunferencia lo mismo que el largo.

La primera vez que se le cortó la lana dió cuatro libras, la segunda catorce, y la tercera diez y ocho. A juicio de cuantas personas le han visto, sería difícil hallar otro tan á propósito para semental, pues además de lo espuesto, es tan vigoroso, que á los quince meses ya no encontraba morueco que le esperase dos golpes; es merino finísimo, procedente de las montañas de Leon.

—El 3 llegó á Madrid la Infanta Doña Josefa, hermana de S. M. el Rey, de regreso de su viaje á Francia é Inglaterra. Días antes regresaron ya á la corte de sus escursiones á puntos menos lejanos, el infante D. Francisco y la Infanta Isabel.

—El Domingo último se efectuó en la catedral de Barcelona la solemne rogativa por el feliz alumbramiento de S. M. El templo estaba lujosamente adornado y una inmensa concurrencia llenaba sus naves. SS. AA. los Sres. Duques de Montpensier asistieron á la funcion. En la tarde del mismo día fueron visitados los cementerios públicos por muchas personas y también por las Infantas.

—La comision diplomática encargada de fijar los límites entre España y Francia reunida hoy en Bayona, al mismo tiempo que estudia la cuestion por lo que toca á las provincias ca-

talanas y aregonesas, concluye de arreglar lo que conviene á la frontera navarra. Oficiales franceses y españoles bajo la inmediata dependencia de los diplomáticos de ambos países, se ocupan hoy en fijar las mugas que marcan materialmente los límites de las dos naciones con arreglo al famoso tratado ratificado últimamente.

—En la noche del 2 se declaró un voraz incendio en Zaragoza, que por sus fatales resultados consternó á toda la poblacion. El siniestro tuvo lugar en los almacenes de conocido comerciante de aquella ciudad señor Mas, situados en la calle del Temple. Apenas se advirtieron las primeras columnas de humo, empezaron las campanas á pedir auxilio, y muy pronto acudieron las tropas de la guarnicion, Guardia civil, municipales y las primeras autoridades militar y civil. Como el fuego habia empezado en una estancia atestada de géneros de algodón, en un instante el edificio parecia un volcan, por la rapidéz con que se estendieron las llamas. Queriendo el dueño de la casa salvar los libros y documentos de caja entró con tal intento; pero el humo le afixió, no pudiendo encontrar mas que un cadáver cuando intentaron socorrerle. El resto de la familia, á escepcion de un niño de corta edad que tiene algunas quemaduras, pudo salvarse por los balcones. Cuantas fuerzas se reunieron trabajaron con el mejor celo para cortar el incendio, pero poco pudieron lograr, si bien evitaron que se comunicase á los edificios próximos. Por fin á las diez de la mañana del siguiente día habían terminado las llamas su obra destructora, y se retiraron los que concurren á sofocarlas, incluso las autoridades que ni un momento abandonaron el lugar del peligro. La pérdida para la desgraciada familia del Sr. Mas, no pudo ser mayor ni mas dolorosa, pues han visto desaparecer con una parte de su fortuna el mas caro objeto de su corazón. El Sr. Mas era uno de los hombres de reputacion mas envidiable en Zaragoza.

#### ESTRANGERAS.

—De Jerusalem se han recibido noticias que alcanzan al 30 de setiembre en cuya fecha la ciudad Santa se resentia mucho de la escasez de viveres, causada por el monopolio del jefe de la guarnicion. El patriarca latino habia trasladado el seminario á Bedjelah, punto que se halla situado á legua y media poco mas ó menos de la ciudad.

—Segun escriben de Belgrado (Servia) el 21 del pasado, parece que ya se principia á

pero lo que si se decir es que al verlo experimenté una especie de vértigo, del cual se halla conmovida todavia mi alma en este momento. Es que su imagen se ha impreso repentinamente en mi imaginacion y brilla en ella de continuo, ardiente y luminosa cual una cabeza de arcángel; es que, en fin, he sentido vibrar y despertarse en mi todo un mundo de armonias inefables y emociones desconocidas, que me encantan, me sorprenden y me aterran á la vez, como debia hacerlo la manifestacion del Señor en los profetas á quienes la transmitia.

—Eos sintomas, señor, nada tienen de aterradores, dijo Rodolfo sonriendo: estais loco de amor; eso es todo.

Sebastiano se estremeció.

—No, replicó vivamente; espero que esa impresion se disipará con la misma rapidéz con que ha llegado, porque os confesaré que lo que mas temo en este mundo es una gran pasion.

—¿De veras! exclamó Rodolfo estupefacto.

—Si, pues entonces no me es dado calcular los excesos á que podria arrastrarme la violencia de mi caracter.

Añadió tendiendo su mano al jóven.

—Pero me dejo asustar por simples quimeras. A los señor Rodolfo; el sol se inclina allá abajo, y se pulta ya el extremo de sus rayos en las nieblas

descubrir algo acerca de la conspiracion que se ha descubierto recientemente contra el jefe del Estado, que, por lo visto, debia de ser asesinado. Un célebre bandido se encargó, mediante una suma considerable, de la que habia percibido cincuenta ducados, de llevar á cabo el proyecto; pero arrepintiéndose despues de su crimen, confió á un hermao suyo el compromiso que le ligaba y este es quien mas tarde ha descubierto el complot. Asegúrase que los senadores, encausados en la actualidad deseaban provocar una insurreccion popular dando muerte al jefe del Estado; sin embargo, hay quien considera que el movimiento hubiera sido poco probable en semejante caso, y de todos modos, lo natural es que tanto Austria como Turquía hubiesen intervenido al instante, con lo cual quedaban desvanecidas las esperanzas de los revolucionarios.

—Una carta de Stockolmo, anuncia que el Consejo de Estado de Suecia en su sesion del 23 de Octubre, ha nombrado ministro residente en Lóndres al conde Platen, antiguo ministro de Marina de aquella monarquia. Por otra parte la comision de Constitución habia propuesto al gobierno que se desechase el proyecto presentado para la creacion de dos nuevos consejeros. Ignórase cual será el dictamen del ministerio acerca del asunto.

—Las antiguas variaciones de *Pedro el Grande* y otras que las cantatrices de mas fama solian introducir en la escena de la leccion de música de *Il Barbieri di Siviglia*, tienen que ceder á las variaciones de Humel que la Alboni ha adoptado para igual caso. En Paris las tales variaciones son las que mas principalmente llama la atencion y son aplaudidas con estrépito cuantas noches se repite la tan popular ópera de Rossini. Nuestro compatriota el tenor Belart ha obtenido un triunfo completo en la misma ópera.

—Las comarcas que habian sufrido el año próximo pasado tan extraordinariamente con las avenidas de los rios, han sido nuevamente teatro de las consiguientes dplorables devastaciones, habiendo sobre todo el rio Allier y el Loira superior crecido en términos espantosos. En el bajo Loira hanse tomado ya disposiciones eficaces por las autoridades y los ingenieros para atenuar, tanto como sea posible los desastres del elemento desbordado. Las noticias que se reciben del Alto Allier confirman que el crecimiento de las aguas de este rio es aun mucho mayor que el año último. Un despacho telegráfico de Clermont anuncia que el Allier, con todos los rios tributarios del

del horizonte. Os dejo para pasear por vuestra ciudad, á la que quiero ver envuelta en la pálida claridad de la luna cual una desposada en su velo blanco.

Estrechó cordialmente la mano del jóven conde y se alejó entre la multitud que llenaba la plaza, agrupada delante del palacio del gobernador y aguardando la hora en que las doce Marias habían de salir de él, para ser conducidas esta vez á sus respectivas moradas.

#### CAPITULO V.

#### La Forlina.

El Sr. Keyser, despues de haber cambiado con la Forlina las pocas palabras que dijimos, se alejó rapidamente, á través de la ciudad, enfilió el arrabal que conduce á la aldea de la Byoika, y cuando hubo llegado á ella, penetró en las ruinas del castillo de los condes de Lamarek, en donde le dejaremos para volver á la Forlina.

Tan luego como se quedó sola, la bruja que tal era el nombre que la daban los ganteses, comenzó á pasear su mirada impasible sobre la multitud amontonada delante del palacio del gobernador.

Se continuará.

beres religiosos; de algun tiempo á esta parte especialmente, su ardor ascético se ha elevado hasta el rigorismo mas exagerado, y no hay en Gante una sola iglesia en que no se la haya visto rezar, una sola reliquia delante de la cual no se haya arrodillado.

Cuando la encontréis en las calles de la ciudad, acompañada de la negra jóven que la sigue á todas partes, estad seguro de que va rezando por lo bajo, y de que sale de un templo para entrar en otro.

—¿Cómo es que una vida tan santa, tan ejemplar, no logra disipar la celosa mania de su marido?

—Ese es uno de los misterios del corazón que la razon serena y fria califica de locura y que solo ciertos temperamentos pueden comprender y comprender.

—Teneis razon, dijo Sebastiano.

Y murmuró, en voz muy baja:

—Pobre José Brandt!

Luego alzando bruscamente la cabeza despues de un momento de silencio, dijo:

—Es la mujer del regidor una criatura admirable, y sin embargo he visto hoy mismo una jóven...

—¿Mas hermosa que la señora Brandt?

—Mas hermosa... no me atreveré á afirmarlo,

mismo, han salido de madre, y que la impetuosa corriente se ha llevado un hermoso puente de camino de hierro. A Orleans, y á otros puntos de estacion habiase espedido una orden previniendo no se diesen billetes para los trenes de Clermont, á pesar de haberlos ingenieros ya rehabilitado la via. Las comunicaciones mas recientes de las autoridades aseguran que las aguas del Allier habian notablemente decrecido, mientras que las del Loira, por el contrario, sobre todo en la comarca de Saint Just, tomaban grandes proporciones, puesto que seguia lloviendo muchísimo. De los distritos que baña el Ardeche llegan asimismo noticias bastante desconsoladoras respecto á los estragos que vá causando su desbordamiento.

—La situacion rentística de los Estados- Unidos, donde tantas casas de comercio amenazan quebrar, tiene en alarma á los muchos artistas que, tanto en el banco de aquella república como en las cajas de los banqueros de mas responsabilidad tienen depositadas diversas cantidades, producto de sus economías. Parece que el pianista Thalberg es uno de los que mas riesgo corren, pues las crecidas sumas que habia depositado en Nueva-York desaparecerán probablemente en la ruina que amenaza al comercio de aquella importante y acaudalada poblacion.

—Dos espediciones marítimas acaban de realizarse. Una division rusa, compuesta de tres corbetas de vapor de 180 caballos y 10 cañones, y tres clippers de 120 y 6 cañones, con una fragata de 300 caballos y 46 cañones, ha salido para los mares de la China como refuerzo de la escuadra del almirante Poutvantine. Tambien debe darse á la vela de Tolon el *Dordogne* á hélice, para Pondichery, con una compania de infanteria francesa de marina, destinada á dar guarnicion permanente en aquella colonia.

—A consecuencia de un choque de dos vapores sobre el rio Mississippi, sucumbieron hasta 15 personas, y en California ha quedado reducida á cenizas la ciudad de Columbia, á escepcion de tres casas, á consecuencia de un voraz incendio.

—Escriben de Constantinopla:

«Os he hablado de una recrudescencia de fanatismo entre los musulmanes y los tratamientos que han empezado á dar á los cristianos. A las puertas mismas de Tanareki, poblacion del Bósforo, acaba de verificarse una escena de una barbarie salvaje. Dos soldados turcos que formaban parte de la guardia que se halla establecida allí se han entregado á las mayores violencias contra una desgraciada mujer griega que se hallaba en cinta y era además madre de dos tiernas criaturas, asesinandola despues. Se dice que el principal culpable ha sido preso; pero su suerte será la de los demás por gozar siempre de impunidad los soldados musulmanes.»

La *pres-a de Oriente* anuncia como un rumor que un buque sardo ha sido abortado y saqueado por los corsarios en el Archipiélago. El mismo periódico refiere muchos atentados cometidos en Constantinopla, á pesar de las medidas de policia adoptadas por la comision europea.

«Ayer, dice, á las siete y media de la noche el *restaurant* de Feri-keni, conocido bajo al nombre de *A la campagne*, ha sido atacado y forzada la puerta del establecimiento. Los propietarios M. Beal y Besanzon, ayudados por dos franceses que se hallaban presentes, pudieron en un principio rechazar á los ladrones; pero no hubieran podido menos de sucumbir al número, si no hubieran sido socorridos por un peloton de lanceros de la guardia inmediata

Han sido presos cinco individuos: dos se han escapado; los otros tres heridos en la refriega han caido en manos de la policia.»

Se lee en el mismo periódico:

«Los salteadores que llenaban de espanto la Tesalia acaban de ser vigorosamente reprimidos por los habitantes mismos. Un dervis ó monge musulman que blasfema del Koran, y pretendia pasar por un nuevo profeta, habia hecho diez ó doce mil prosélitos y dominaba ya el pais por medio del terror. Abbi-bajé marchó contra él, pero los beis del distrito solicitaron tomarse la justicia por su mano. Le atacaron con cuatro mil Lombres, y habiendo caido con dos grandes heridas fué hecho prisionero y entregado al bajá. Sus partidarios se han desbandado por los montes.»

—Se habla de la próxima llegada á Paris de dos hermanas naturales de la ciudad de Boston, en los Estados- Unidos, las cuales están metiendo gran ruido entre los yankees por sus maravillosas facultades de evocar los espíritus. Parece que un médico de Paris les ha aconsejado el viage garantizándoles una fortuna rápida. Estas dos hermanas son menores de veinte años y muy hermosas.

—El banco de Liverpool ha suspendido sus pagos, aunque ha anunciado al público los resumirá inmediatamente, pues se halla en negociaciones con el Banco de Inglaterra para realizar un empréstito. Ultimamente se asegura que las negociaciones han sido rotas y por consecuencia la bancarrota de aquel establecimiento es indudable. El déficit se calcula ascenderá á cien millones de reales poco mas ó menos.

—El estado de la salud de lord Aberdeen, tan conocido en el mundo oficial, causa mucha ansiedad y alarma á sus amigos. El sábado por la tarde se puso repentinamente enfermo en su residencia de Escocia con una obstruccion de los intestinos, y fué preciso llamar á los principales facultativos de Haddo-Hause. El domingo todos los parientes del noble lord fueron llamados por el telégrafo. Ultimamente se hallaba mas aliviado.

—Escriben á la *Gaceta de Brest* que el Comercio de esclavos ha tomado últimamente proporciones de alguna consideracion en las costas de Africa; hánsese dejado ver con pabellon americano hasta ocho negreros en las aguas Vhydah, de los cuales tres fueron cogidos por cruceros ingleses, otro llegó á tomar un grande cargamento de esclavos en presencia de un crucero británico; el quinto tomó su cargamento en Agoni, y el sexto en Porto-Seguro, mientras que el sétimo y octavo buque se hayan sobre la costa acechando un momento favorable para recibir igualmente á bordo un cargamento de esclavos.

—En las costas británicas ha habido recias tempestades en las que han naufragado muchos buques además del *Ontario*, y hallado su sepulcro mas de un pobre marino.

—Un horticultor italiano pretende haber hecho un descubrimiento que será facil comprobar. Segun dice, toda planta inodora puede adquirir el perfume que se quiera, poniendo su raiz ó su simiente en infusion con una esencia estraída de la planta cuyo olor se quiere transmitir. Se seca y siembra como de costumbre.

—El número de buques, hasta ahora conocido, que se han perdido en las costas de los Estados- Unidos, á consecuencia de la última tormenta, asciende á 48. Entre ellos se cuentan 6 vapores, 4 fragatas, 9 barcas y 29 goletas.

#### Gaceta.

—SIGA.—Ya está concluida la primera sec-

cion del ferro-carril de Sevilla á Córdoba. No se sabe aun cuando se pondrá en esplotacion.

—AL PUEÑO.—El sargento de la Guardia civil Comandante del puesto de Palma del Rio, ha rescatado un caballo que llevaban unos ladrones y que podrá ser reclamado por el dueño.

—MEJORA.—Hoy deben subastarse en la casa Capitular de Doña Mencía las obras de reparacion y ensanche del cementerio de aquella villa tasadas en 19,568 rs. y 31 céntimos.

—PARODIA.—Apurar, cielos, pretendó, ya que me tratais así, ¿qué delito cometi gacetillas escribiendo? Aunque si bien lo comprendo, no me causa maravilla, que por desgracia en Castilla, y en Rusia y el Ecuador, no hay compromiso mayor que escribir la gaceta.

Solo quisiera inquirir, aunque me lleve pateta (haciendo abstraccion completa del delito de escribir,) ¿en qué pude delinquir? Si hoy escriben por demás imbéciles, que á cual más tienen al mundo aburrido, ¿qué privilegio han tenido que yo no gocé jamás?

Nace el loro, y bien ó mal, con sin igual arrogancia, habla tan pronto de Francia, como habla de Portugal; mientras que yo por mi mal investigo, aunque con miedo, si allá en tiempos de Quevedo se estilaban algun dia miriñaques en Turquía y turbantes en Toledo.

Nace el grillo y canta ufano, lanzando enormes pitidos, y atruena nuestros oidos la cigarra en el verano; aturde al género humano, con su balar, el carnero, mientras místico y lastimero, contenido á su pesar, ya no sabe de qué hablar el pobre gacetillero.

Y el pollo por nuestro mal, nace, y al orbe fascina, ya gaste enorme gabina, ya alborote en el corral; y no es su suerte fatal, que apenas su fama vuela, y al universo revela de su valor los quilates, ó lo guisan con tomates, ó lo mandan á la escuela.

Yo en tanto triste y mohino tan solo puedo ocuparme de si se ha muerto un gendarme, ó venden caro el tocino; y por cierto pierdo el tino, y sufro mil sinsabores, cuando no hay lances de amores, ni tormenta, ni quimera, ni una noticia siquiera que contar á mis lectores.

En tan dura situacion, en rabia y furor deshecho, quisiera... se hundiese el techo del templo de Salomon; que viniese un aluvion que entre rayos y centellas eclipsara las estrellas y erizase los cabellos; y que rebentasen ellos y que me adorasen ellas.

Y hablar así noche y dia de sucesos portentosos, y lanzar á los ociosos gacetillas á porfia: ¿por qué, pues, mi suerte impia, que amargamente deploro, me niega con tal desdoro ese desahogo sencillo, que hasta se permite al grillo, y á la cigarra y al loro?

—SUSCRICION.—Concluye la abierta para ayudar á erigir la estatua del Sr. Mendizabal.

MONTORO.

Suma anterior. 971

D. Manuel Baena.	2
Antonio José Guillen.	1
Manuel Canales Hoyo.	1
Diego Tinaones Romero.	1
Manuel Fimia Serrano.	4
Juan Tinaones.	3
Antonio Lara Colome.	2
Aciselo Villarejo.	2
Pedro Lopez Garcia.	2
Cristobal de Alba.	2
Antonio Garijo Lara.	4
Antonio Albiz de Pablo.	5

Suma. 1000

**Boletín Religioso.**

Hoy. S. Severo y compañeros mártires.

Mañana. La Dedicación de la Iglesia del Salvador en Roma, y S. Teodoro.

San Severo lleno de la gracia del Espíritu Santo, compareció con su compañero ante el impio Juez que los condenó a concluir su carrera con la palma del martirio, permaneciendo firmes en confesar a Jesucristo por Dios verdadero. Acabaron sus vidas con una muerte dichosa, que les dio asiento en la gloria entre los mártires de la ley de gracia.

Hoy reza la iglesia del día octavo de todos los Santos, con rito doble y color blanco. Mañana de la Dedicación de la Iglesia del Salvador, en Roma, con igual rito y color.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de la Magdalena. Mañana en la iglesia de S. Juan de Letran.

Hoy y mañana sexto y séptimo día de Novena de las benditas Animas en la iglesia de S. Cayetano, a las 9 de la mañana, con misa.

Hoy y mañana séptimo y octavo día de Novena de Animas en la iglesia de la Trinidad, a las 5 de la tarde.

Hoy y mañana séptimo y octavo día de igual Novena en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones.

En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcántara, se harán hoy y mañana los ejercicios del mes de las Animas a las oraciones.

Hoy habrá comunión general en la iglesia de la Encarnación para las hijas de la purísima Concepción; y por la tarde se celebrarán los ejercicios de costumbre.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepción, en S. Francisco. Mañana Ntra. Sra. del Rosario, en Jesús Crucificado.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos. Patrones, puerta del Colodro, y Corona en los Doctores.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS**

Bolsa de Madrid del 5 de Noviembre.—3 por 100 consolidado a 39,40 y el diferido a 27,25.

CÓRDOBA.—Precios de los granos el día 6. Trigo de 63 a 60. Cebada de 29 a 27. Habas a 60. Aceite dentro de la ciudad a 50; id. en los molinos a 41; Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 51 a 66. Cebada de 30 a 35. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 51.

MÁLAGA.—Trigo de 37 a 32. Cebada de 30 a 37. Maiz de 43 a 48. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 40 a 30. Yeros a 60. Alpeste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 60 a 70 rs.; Cebada de 34 a 56. Habas de 54 a 53.

**CORREOS**

MADRID y su carrera, debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Rumbra y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

**TRASPORTES**

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

**PRECIOS DE LA ANDALUZA**

De Córdoba a	Bna. Int.
Cuesta del Espino	5 4
Fernan Nuñez	15 10

Montemayor	15 12
Portichuelo	18 14
Montilla	20 16
Aguilar	23 18
Monturque	28 22
Lucena	33 26

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

**PRECIOS DE LOS ASIENTOS**

De Córdoba a	Bna. Int.
Cuesta del Espino	4 3
Fernan Nuñez	8 7
Montemayor	9 8
Portichuelo	10 9
Montilla	12 10
Aguilar	14 11
Monturque	16 15
Lucena	19 16

LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

**AVISOS**

GENEROS.—En el salon de modas que está a cargo de D. José Serrano y Toro, se acaba de recibir un gran surtido de dichos generos. Este Sr. conociendo el gusto que cada día vá en progreso en este pueblo cordobés, se ha determinado a traer para la estacion presente, los generos siguientes. Magníficos Pileos de terciopelo de lana, pantalones de patencur de todas clases, chalecos de terciopelo de seda, y de todas clases, un abundantísimo y sorprendente surtido de corbatas de Moaré antique y de Moaré, de raso doble, de Canutillo, de Sarga doble, de Moaré liso, de grano de Moaré, de aguas conramos, de gró listado de infinidad de clases, como igualmente corbatas del Principe Alberto con sus figurines correspondientes, todos estos jeneros son de la última novedad, de las principales fabricas de Paris.

HIGOS DE LEPE.—Acaba de llegar a esta ciudad un gran surtido de cajas de estos acreditados higos. Se espenden las cajas de una @ sin aliar a 30 rs. y las de media @ a 15. Las cajas de una @ mas superiores, aliadas, a 34 rs., y las de media @ a 18. El despacho está situado en la calle de Badajoz núm. 15, a cargo de Miguel Serrano.

ALMONEA.—En la calle del Relox, esquina a la plazuela de la Compañia núm. 3, se hay de varios muebles.

PERDIDA.—Se suplica a la persona que haya encontrado una llavecita de oro para reloj con una figurita de liebre, se sirva entregarla en la casa núm. 9 en la plazuela de las Cañas de esta ciudad, en donde además de agradecerle se le dará su hallazgo.

VENTA.—La de una casa en el Campo de la Verdad rinconada de San Julián, designada con el número 3, que se fachada mira al Norte y linda por levante con un pedazo de terreno de 780 varas que fué corral de la misma casa y por Poniente con casa de D. José Delgado.

Otras casas en la Parroquia de Santiago, calle del Sol, números 11, 12, 13, 14, 15, y otra sin número. Las espresadas casas se venden a voluntad de su dueño sin ningún gravamen. La persona que le acomode alguna de las espresadas casas podrá avistarse con el Sr. D. Rafael Cruz que dará razon y vive en el Marmol de Bañuelos, casa número once y medio.

PERDIDA.—En la calle de los Letrados junto a la esquina de la Compañia, se ha extraviado un libro de latin; la persona que lo haya encontrado se servirá remitirlo a la calle de los Letrados núm. 1, donde se dará una gratificación.

VENTA.—Por haberse ausentado su dueño de esta capital, ha dejado en cargo para vender dos balcones y una reja baja con sus correspondientes puertas de madera de Flandes, y los balcones y reja acabados de hacer, del mejor gusto hasta el día, pues está todo de última moda, puertas y todo, con su correspondiente herraje no ha llegado a servir: está tal como lo han llevado los artistas, y se vende con la baja de un 15 por 100 de su valor, calle del Romero núm. 52 frente al hospital Real.

SUBASTA.—Entre 11 y 12 de la mañana del día 11 del corriente se subastarán para su venta en el juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital y por la Escribania de D. José Maria Chuparro, dos casas, sita la una en la calle del Sol núm. 5, retasada en 21000 rs. 9 céntimos y la otra en la calle de S. Bartolomé núm. 19, retasada en 10786 rs. 24 céntimos, quedando cargada sobre la misma una pensión de 6 @ de aceite, capitalizada en 7000 rs.; cuyas fincas perte. ecieron a Doña Maria del Carmen Flores y Delgado, que fué de esta vecindad.

OBLEAS DE GOMA Y DE PASTA.—De luto y de preciosos colores. En cajas y por onzas. Superiores de goma con los dias de la Semana. Se hallarán en el despacho de este periódico calle de la Libreria numero 1.

**TEATRO.**

Funciones para hoy.

POR LA TARDE.

La comedia en dos actos, Bruno el Tejedor. El baile nominado, La Perla de Andalucía. Terminando con la pieza en un acto, Ojo y nariz.

A las 3 y media. 4 2 rs.

POR LA NOCHE.

Funcion 1.ª del 2.º abono.

El drama en 3 actos, Diego Corrientes, ó el bandido generoso. El baile nominado, La feria de Sevilla. Terminando con un divertido Sainete.

A las siete y media. 4 3 rs.

Terminado ya el primer abono de 30 representaciones, ha determinado la Empresa abrir otro por igual número de funciones, entre las que tendrán lugar varias muy nuevas y otras nunca vistas en este teatro, además del juguete lírico titulado LA COLA DEL DIABLO, zarzuela escrita espresamente para actores que carecen de pretensiones musicales.

En su consecuencia se advierte que desde este día se halla abierto el segundo abono por 30 funciones al mismo precio que el que está para concluir, que es el siguiente: Plateas 600.—Butacas 105.—Lunetas primeras 90.—Id. segundas 60.—Delanteras 30.—Entrada 75; pudiendo acudir al despacho de billetes, ó a la casa núm. 28 calle de S. Hipólito, las personas que quieran interesarse en él.

Los actuales Sres. abonados por las primeras 30 funciones se servirán avisar con oportunidad si tratan de continuar en sus respectivas localidades, así como los que lo estén a entradas.

Los Sres. que se abonen a entradas las recibirán oportunamente a domicilio como hasta aquí, y para ello se usarán unos billetes especiales hechos a propósito en que se encontrará estampado el número de la funcion que corresponda, y que se inutilizarán en la puera.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.